



menta a las potencias, cuyos súbditos son objeto de los odios de los boxers.

Los horros continúan haciendo fuego sobre los edificios de Tien-Tsin, en que se han refugiado los extranjeros.

Sin embargo, no se sabe con seguridad si las tropas del almirante Seymour han llegado a Pekin ó se encuentran en Tien-Tsin.

Lapuya Desde Londres

La situación de Tien-Tsin Londres 25 (10 n.)

Las últimas noticias, recibidas por diversos conductos, señalan como muy grave la situación en Tien-Tsin.

El ataque de los boxers es formidable y continúa, manteniéndose constante el violento fuego de cañón.

Sin embargo, los rebeldes no han mejorado en posiciones.

En un ataque dado contra el puente de barcas, las tropas internacionales rechazaron al enemigo.

En esta acción murió el general que manda a las tropas chinas.

Otros varios encuentros se han librado, siendo rechazados en todos ellos los boxers.

Calculase que es muy difícil la situación de las fuerzas rusas, por escasez de municiones.

Da un momento á otro, llegará la columna de 2.000 hombres, enviada en socorro de los sitiados, y esto hará cambiar por completo la situación en todos sus aspectos.

Dícese que, además de la anterior, el almirante ruso en Taku ha enviado a Tien-Tsin una columna de 4.000 hombres de diversas naciones.

Los combatientes chinos

Londres 25 (10 n.) Según cálculos, que se tienen por exactos, se calcula en unos 350.000 los chinos que combaten contra los extranjeros.

Esta cifra, que se teme aumente, se descompone de la siguiente manera.

Ochenta mil hombres del ejército regular chino, y 270.000 boxers.

Dos cruceros chinos

Los cruceros europeos en Siam-Thai, han condescendido que abandonen aquellos puertos, los seis cruceros de la Armada china que se hallaban fondeados en el puerto.

El combate en Taku

Asegura The Daily Mail, que los chinos perdieron unos diez mil hombres, en el combate sostenido en Taku contra las tropas europeas.

Regidor

(DE LA AGENCIA FABRA) Más tropas á Taku Saigon 25

Han marchado á Taku el crucero Yuhau y el transporte Caracene, con 500 soldados de Infantería de Marina y una batería de artillería.

El aviso Bengali ha salido para el mismo punto.

La emperatriz con los boxers

Londres 25 Una nota oficial dice que las últimas noticias oficiales japonesas confirman la comunion de las autoridades chinas en los últimos acontecimientos de Tien-Tsin.

La emperatriz viuda ha ordenado aceracarse á la guarnición de Tien-Tsin que vaya á Taku para impedir el desembarco de las tropas extranjeras.

Reglas curiosas

A título de curiosidad, publicamos las siguientes reglas que debe seguirse la prensa rusa para no desagradar al gobierno del Zar.

1.ª No se permitirá ninguna referencia respecto á movimientos de tropas rusas ni de barcos.

2.ª Los periódicos deberán tener presente que el Zar se inspira en los actuales momentos en el deseo de mantener la paz y cordialidad de relaciones entre los naturales del país, y en este sentido habrán de comentar y animar la política rusa.

3.ª Toda campaña de oposiciones respecto á diferencias entre las potencias, desagradará profundamente al gobierno ruso.

4.ª No se permitirá ninguna crítica respecto de la diplomacia rusa, ni respecto de la estrategia ó táctica que afecten al ejército y á la marina.

5.ª Los articulistas y escritores habrán de recordar que Rusia está predestinada á predominar en Asia.

6.ª Sólo se permitirá comparaciones de las tropas de tierra y de mar rusas, cuando sean desfavorables para los extranjeros.

POLITICA DEL DIA

La suspensión de las garantías El gobierno, según aseguran y es de temer, tiene el propósito de mantener suspendidas, durante todo el verano, las garantías constitucionales.

Esta es la intención, y vamos tirando. Vedado está ahora criticar la oportunidad con que se ha empleado tan delicado recurso de gobierno; pero esta veda no alcanza á lo futuro, y se puede manifestar á la extrañeza, por lo menos, que ha causado el indicado propósito gubernamental.

Dicen y repiten en los Ministerios que la Unión Nacional está dispersa; que todos los comerciantes pagan; que vivimos, por fin, en el mejor de los mundos posibles, sin temor de complicación alguna; pero...

Las garantías constitucionales brillarán por su ausencia durante las imperiosas vacaciones del gobierno.

Sólo hay una razón para que subsista tal estado de cosas, advirtiendo que esta razón es una razón ministerial.

Ha dicho el Sr. Dato: ¿cómo va á levantarse la suspensión de las garantías si aún no ha comenzado á aplicarse el régimen?

Ya lo sabemos, pues, ¿cómo va á levantar el gobierno la suspensión de las garantías, si aún no se halla medio Madrid en la cárcel, ni se han repartido á granel pelos, ni se ha hecho nada, en fin, de lo que la suspensión de las garantías suele llevar aparejado en España?

Aunque haya desaparecido la causa que pudo motivar el acuerdo del gobierno, no hay que esperar que volvamos á la normalidad, por esa razón, noventa, que el Sr. Dato ha descubierto.

Seguiremos sin garantías, á menos que unos cuantos patriotas se sacrificen por el bien general, promuevan una algarada, reciban varios pelos y den motivo al Sr. Dato para exclamar, todo triunfante:

Se ha indicado el régimen: pueden ustedes vivir, señores.

«La Epoca», denunciada Imitando á la propia interesada, debíamos decir en justa correspondencia: El número de anoche de La Epoca, ha sido denunciado; sentimos el pesame del colega.

Pero hemos de decir algo más de lo conocido, recordando y señalando con los elogios que merece, la imparcial actitud de la censura.

La Epoca, la propia Epoca, el órgano oficial del gobierno, ha sido mandado recoger de mano de los vendedores.

Cierto es que La Epoca, no se vende por las calles, pero no es menos cierto que se ha mandado recoger, que era lo que se trataba de demostrar.

Eso es imparcialidad, y lo demás... chistes del gobernador civil.

Combinación de gobernadores

Ayer llegó á Madrid el gobernador de Valencia, Sr. Díaz Merry, indicado para igual cargo en Guipúzcoa.

El Sr. Díaz Merry conferenció con el ministro de la Gobernación, resultando de dicha entrevista que no sería difícil que el Sr. Díaz Merry continuase al frente de la provincia de Valencia.

Polavieja y Azcárraga

En la conferencia que celebraron ayer los generales Azcárraga y Polavieja, se lamentó este último de la derogación de su decreto sobre el famoso turno de preferencia.

El ministro de la Guerra manifestó que no podía de ningún modo mantenerlo, después del informe del Consejo Supremo de Guerra y Marina y de las opiniones que en dicha cuestión han emitido altos personajes de la milicia.

Contrario al turno de preferencia era el general Weyler, a pesar de haber pedido que incluyeran en él á algunos que habían pedido la campaña de Cuba á sus órdenes, y no menos aun el general Martínez Campos.

En los círculos políticos se decía anoche, como el único esta noticia, que el general Polavieja está muy disgustado con el gobierno, añadiendo que si dentro de un plazo breve no son atendidas las aspiraciones de los amigos del exministro de la Guerra, abandonará esta la actitud de resignación y prudencia en que ha permanecido desde su salida del Gabinete.

Es claro que estas arrogancias del general cristiano, no han causado impresión en los círculos políticos ni en las esferas oficiales donde se conoce bien al pobre fundador de los jueves de Buena-Vista.

No se abre el círculo

El presidente del Círculo Mercantil y la Junta directiva del mismo, visitaron ayer al ministro de la Gobernación para manifestarle su deseo de que vuelva á abrir sus puertas el mencionado Círculo, toda vez que el comercio ha abierto todas las puertas, volviendo á la vida normal.

El Sr. Dato contestó á la Comisión que hay todavía elementos que resisten y que aún se hacen embargos, por lo cual no se puede considerar restablecida la normalidad, y mientras así no fuese, se vela precisado á negar la reapertura del Círculo.

Los detenidos

Dícese que en breve serán puestos en libertad la mayoría de los individuos detenidos con motivo de los incidentes que ocurrieron durante el último cierre de tiendas.

Ayer se decía con insistencia, que el señor Bernal será nombrado fiscal del Tribunal de lo Contencioso.

Los senadores y diputados por Teruel conferenciaron ayer con el Sr. Dato para tratar de una cuestión de deslinde con la provincia de Cuenca.

Es probable que antes de partir para Avila, haga declaraciones sobre el estado actual de su comisión de garantías el Sr. Sagasta.

Reformas en la enseñanza

El ministro de Instrucción pública, de acuerdo con el Consejo en pleno, se propone reformar por decreto la enseñanza, obligándose á dar cuenta en su día á las Cortes.

La segunda enseñanza, cuya nueva reforma empezará á regir en Octubre próximo, se hará oficialmente en seis cursos.

Se reducen á dos los años de latin. Se mantienen dos cursos de francés, que se estudiarán, respectivamente, en 3.º y 4.º.

Se estudiarán dos cursos de inglés ó alemán en los años 5.º y 6.º, pudiéndose optar por cualquiera de estos idiomas.

La Religión y Moral desaparece como asignatura.

Los cursos de Geografía serán tres, estudiándose en el primero la Geografía política, en el segundo la histórica y en el tercero la astronómica.

Acepta el actual ministro los elementos de enseñanza clásica, teniendo en cuenta que el bachillerato es una obra de cultura general, pero de preferencia en las ciencias á las asignaturas de aplicación, y en su virtud, dando el relieve que merecen á las Matemáticas, Historia natural, separa la Química de la Física, dándole el carácter de asignatura independiente, y establece otra de elementos de Contabilidad mercantil, dejando subsistentes las nociones de agricultura.

En la Facultad de Letras se propone hacer alguna reforma.

Es lo principal el que forme Facultad con la de Letras, la Escuela Diplomática, aumentando los estudios de Geografía, que, por extraño que parezca, apenas figuraban ahora en la Facultad de Filosofía y Letras.

También se propone modificar la enseñanza de la Medicina, sobre todo en Madrid, dándole carácter más práctico que en la actualidad tiene, aprovechando los muchos elementos de observación y experimentación que aquí existen para todas las importantísimas especialidades de la ciencia médica.

Otro decreto afectará á las Escuelas Normales, cuyas cátedras podrán disputarse en oposición los licenciados en Ciencias y Filosofía y Letras.

Se prepara otro decreto regulando los derechos de los auxiliares actuales para ocupar cátedras, dándose el derecho preferente á la suficiencia más y mejor acreditada.

En virtud de otro decreto se reformarán los tribunales de oposiciones, afectando la reforma á su constitución y funcionamiento.

La novedad de este decreto consiste en que se dispondrá la publicación de los trabajos de los opositores y los de controversia del opositor con los jueces para que el papel de éstos no esté reducido como ahora á oír y votar.

Otros proyectos tiene en estudio el ministro referentes á Bellas Artes, pero cuando se diga acerca de ellos es prematuro.

LA GUERRA EN AFRICA

INGLATERRA Y EL TRANSVAAL

(De nuestros corresponsales)

Un discurso del doctor Jameson

Londres 25 (9 m.)

Los periódicos de la mañana publican un telegrama fechado ayer en Kimberley en el que se da cuenta del discurso pronunciado en dicha ciudad por el famoso doctor Jameson, defendiendo su candidatura para la próxima renovación del Parlamento colonial del Cabo.

Dijo que la incursión organizada por el 1889 era un timbre de gloria mas que un motivo de vergüenza, y que por eso se vanagloriaba de recordar aquellos sucesos.

Los boers, que han sentido siempre un odio implacable hacia los ingleses, venían haciendo preparativos militares de todas clases desde

1884, y antes de que se atentase contra la vida de los extranjeros establecidos en las dos repúblicas sudafricanas decidieron dar un golpe de mano al Transvaal.

Esta incursión tuvo por objeto principal libertar á los willeanders del yugo de los boers, y el Dr. Jameson no lo consiguió, reconociese por lo menos que trabajó con todas sus fuerzas por salir victorioso de su empresa.

El público tributó una gran ovación al agitado inglés.

El combate de Pienars-Poort.—Grandes pérdidas de los ingleses.—Más sumisiones de boers.

Londres 25 (2 t.) El Daily Express ha publicado un telegrama de Lorenzo Marquez, en el que se dice que en el combate de Pienars-Poort tuvieron los ingleses cincuenta bajas de oficiales solamente.

Presúmese que las de tropa sean muy grandes.

El War Office guarda completo silencio respecto de los detalles de dicho combate.

Telegrafian desde Pretoria, anunciando que en todo el territorio ocupado por los ingleses continúan las sumisiones de boers.

Los ingleses en Heidelberg.—Fuerzas boers.—Prisioneros británicos

Londres 25 (2,30 t.) El War Office ha hecho público un despacho de lord Roberts, notificando la ocupación de Heidelberg por la columna del coronel Broadwood.

Un telegrama de Lorenzo Marquez dice que las fuerzas boers que hay en campaña, suman todo lo más 15.000 hombres.

El general Buller telegrafía desde Standerton con fecha de ayer diciendo que 640 oficiales y soldados ingleses hechos prisioneros por los boers en Iynderley se dirigían el día 18 hacia el norte de la primera de dichas plazas custodiadas por un destacamento republicano.

Algunos de los prisioneros que se hallan gravemente heridos, fueron dejados en Beita.

Proyectos de los boers

The Times dice en un telegrama de Lorenzo Marquez que los boers permanecerán todo el tiempo que puedan en los alrededores de las líneas férreas del Cabo á Pretoria y de esta plaza á Delagoa-Bay, con objeto de hostilizar sin descanso á las tropas inglesas, y que únicamente se retirarán á Lydenburg cuando sea imposible la resistencia en aquellos lugares.

Derrota de un batallón inglés

Londres 25 (3,15 t.) El Daily Express publica un telegrama de Winburg, fechado el 23, dando cuenta de haber sido derrotado por los boers un batallón inglés que iba hacia dicha plaza procedente de Senekal.

Las tropas británicas sufrieron grandes pérdidas.

Los boers han cortado después de este combate las comunicaciones con Winburg y Kroonstadt.

Los boers en el Orange

Londres 25 (3,30 t.) Un telegrama de Bloemfontein, que publica el Daily Mail, dice que al norte de dicha plaza se han visto durante dos días numerosas partidas de boers que después desaparecieron dirigiéndose hacia Winburg.

Llevaran consigo un largo convoy y varias piezas de artillería.

La ofensiva de los boers.—Ataques á los ingleses.—Lo que tacla la censura.

Londres 25 (5 t.) Telegramas recibidos de Pretoria en las primeras horas de la tarde, dicen que los boers siguen á la ofensiva y que los tropas inglesas son víctimas de incansables ataques.

La columna del general boer Dewet, dividida en guerrillas, se dedica á destruir las comunicaciones y á hostilizar los flancos del ejército inglés.

El día 20 la caballería inglesa fue rudamente atacada por los boers, á doce millas de Pretoria.

Los partes oficiales dicen que los republicanos fueron rechazados.

Sin embargo, se sabe que la censura tacla todas las noticias desfavorables á las armas inglesas, y esas noticias se refieren especialmente á los movimientos de las tropas republicanas que hace dos días están desplegando una gran actividad.

La impresión dominante de la prensa de hoy y de los círculos políticos, es que aún está lejano el fin de la guerra, aunque otra cosa afirma el Ministerio de la Guerra.

Regidor

Nuevos combates

Londres 25 Un telegrama del general Roberts, fecha de hoy en Pretoria, da cuenta de dos combates afortunados para Inglaterra, sostenidos por Clemente al Norte del Zand el uno, y por Hamilton al Sudeste de Pretoria el otro.

Las pérdidas de los ingleses fueron insignificantes.

Respecto á los boers, el despacho sólo dice que tuvieron pérdidas, sin calificarlas.

Comunican de Maseru que los boers, atravesando las líneas inglesas entre Ficksburg y Senekal, han aparecido al lado de Tabanohu, inspirando inquietud su presencia.

JARDIN DEL BUEN RETIRO

Inauguración de la Compañía de ópera «Aida»

No son donorados, clamaba Radamés desconsolado, en medio del ascutimiento general.

Ni los esfuerzos de la claque que estaba anoche en temblor mayor, ni los paternales batutazos del joven maestro Villa, bastaban á encauzar y reducir á la obediencia al arrojado tenor que se llama Gomis en el mundo y figura en el reparto socialista de Aida con el nombre de Palla, siguiendo la moda hoy imperante de pseudónimos, anagramas y cambios en la cabeza.

Teniendo en cuenta la vida que en Madrid se hace, es punto menos que imposible presenciar el comienzo de los espectáculos cuando éstos dan principio á horas regulares.

«Tuve que aceptar como buena la opinión de un acomodador, encanecido en el servicio, al que intercedí para averiguar cómo había ido el primer acto.

Hay en la Compañía que inauguró anoche sus tareas, personalidades muy recomendables, algunas de ellas conocidas y reputadas como buenas por los aficionados madrileños.

La Sra. Arell, que figuraba entre las debutantes, es una triple dramática de arrogante figura y voz extensa, aunque de poco volumen; su trabajo meritísimo no pudo apreciarse anoche debidamente por tener que luchar durante toda la ópera con un Radamés irreducible. La contralto Srta. Calvera tuvo á su cargo la inmensa pesadumbre de la parte de Annirre, para la que se requiere, sobre todo en la escena del juicio, facultades y condiciones de primer orden; procuró salir airoso de su cometido al igualarse al general conjunto.

El número de los tenores desequilibrados es infinito, dicho en buen romance, y este dato estadístico de la afición de los más, debe consolar al Radamés de anoche, aunque no compense las tribulaciones de sus acompañantes y directores.

Scaramella es un barítono de cartel en Madrid, en la parte de Amonastro oyó los aplausos más espontáneos y merecidos de la noche.

El bajo Sr. Torres hará una campaña lucidísima este verano, conforme vaya desempeñando partes de mayor importancia que le que anoche le correspondió en Aida; es un artista de magníficas facultades, cuyo éxito se halla desde luego garantizado.

Fuster es un antiguo conocido: llevó dignamente la corona de los Faraoes.

El maestro Villa ó Villita, como le llaman en la profesión, es un joven aprovechadísimo que hará carrera.

Recientes están sus triunfos en la Sociedad de Conciertos, como compositor de altos vuelos y tendencias modernistas.

Con la batuta en la mano tiene aplomo y serenidad; demuestra conocer la partitura y haber hecho un detallado estudio de los efectos, recordando acertadamente los tiempos marcados por los maestros más autorizados.

Puesto en condiciones de hacer un trabajo serio y razonado, el joven maestro Villa, al que sólo falta la experiencia que da la práctica, conquistará un lugar preeminente entre los directores de ópera.

Esto es lo que arroja, sin extremar cruelmente el análisis de los detalles, la inauguración de la temporada de ópera veraniega en los Jardines del Buen Retiro.

Para terminar: en la dirección de escena se advierte la experta mano de Eduardo Fierro.

La entrada un lleno completo... en el Jardín.

Ya se sabe que el público de verano aparentemente desearía el espectáculo que se le da en el teatro, sin perjuicio de concederle en momentos determinados los honores de su desaprobación.

Mañana, Gioconda, para debut del tenor italiano Sr. Noddi.

La apertura del Jardín del Buen Retiro y ópera adyacente, ha dado el golpe de gracia á los teatros cerrados.

El calor es el artista de más fuerza, al que lleva más gente á aquel ameno sitio.

LOS EMBARGOS EN ZARAGOZA

(Por telegrama) De nuestro servicio particular

Desgracias en el Ebro

Zaragoza 25 (8,20 n.)

Mañana publicará el Boletín oficial una circular del delegado de Hacienda, anunciando la apertura del período de apremio.

Acera de este asunto han conferenciado con el gobernador, el alcalde y el delegado de Hacienda, acordándose tomar determinadas precauciones para el momento en que empiecen los embargos.

El alcalde ha celebrado una entrevista con varios industriales morosos en el pago de las contribuciones, haciéndoles ver que ellos serán los responsables de las medidas que se tomen.

—Estando bañándose en el Ebro dos soldados de artillería fueron armatrazados por la corriente pereciendo ahogados.

Con estas, son tres las desgracias registradas en la actual temporada veraniega.—Mencheta.

Colmo de audacia

Se equit la circular dirigida últimamente á sus correspondientes por la tan acreditada Sociedad de Autores Españoles, que ya ha tenido tiempo suficiente para cambiar su denominación por otra más adecuada.

Hay un miembro, por tan acreditado miembro encubridor de tantos y tantos abusos ya denunciados.

Sociedad de Autores Españoles Florin, 8, bajo.—Madrid

Sr. D... Mi señor mío: D. Tomás Bretón y D. Arturo Lapuerta, con un desconocimiento absoluto de sus compromisos sociales, han pretendido encomendar la administración de sus obras á los señores Hijos de Hidaigo y D. Florencio Fierovich, respectivamente.

Como esto lo impide la escritura de fundación de nuestra Sociedad, encargo á usted que á todo trance y sin excusa ni pretexto alguno, continúe cobrando de las Empresas los derechos de propiedad correspondientes á dichos asociados.

En el caso de reclamación por otro representante, exija usted el correspondiente depósito en la forma que estime más conveniente; pero de ningún modo y bajo la exclusiva responsabilidad de usted, continúe el cobro por ninguna otra persona, aunque el autor mismo lo designe.

Seguro de que seguirá cumpliendo como hasta aquí los deberes de corresponsal, me repito de usted afectísimo seguro servidor q. b. s. m. —El director gerente, Carlos de Arroyo. Madrid, Junio 1900.

«Puede concebirse mayor colmo de audacia que la circular que dejamos transcrita, sin quitar punto ni coma?». De prosperar la doctrina contenida en el documento anterior, muy en armonía con la serie inabarcable de atropellos, abusos y monopolios que han presidido la desastrosa marcha de la Sociedad de Autores, desde su fundación, se consumaría el despojo más inaudito de la propiedad sagrada, reconocida y defendida por todos los derechos de la ley, y se pagaría al autor el derecho á disponer de esta misma propiedad, encomendando su administración á la persona que tenga por conveniente y crea más digna de su confianza.

Que la Sociedad de Autores ha dejado de merecer á los autores citados, es indudable. Desviada la Sociedad del objeto primordial de su fundación; aventurada en tortuosos caminos, á través de trasgresiones legales y peligrosos equilibrios, no puede exigirse racionalmente la complicidad á autores serios, bien avenidos con su tranquilidad honrada y mal dispuestos á todo lo que no sea el respeto á la ley y á los compromisos liberalmente adquiridos.

Si se trata de un mandato ídolo cuando los poderes de administración no son revocables, en el momento en que el autor no considera suficientemente garantidos sus intereses?

Y si se invoca el cumplimiento de un compromiso social, ¿quién habrá que se atreva á sostener que no se halla roto desde el instante en que la Sociedad falsea el objeto para el que fue instituida y pretende imponer su línea de conducta poco conforme con los honrados sentimientos de los disidentes, á los que se infiere una verdadera ofensa por el sólo hecho de suponerseles capaces de soportar tan equívoca compañía?

Procede lógica, racional y legalmente la revocación de poderes administrativos, el abandono de la Sociedad cuyas empresas aventuradas no puede preticarse á donde conducirán; el tribunal de honor pedido para combatirlos que influyen con sus actos, poco conformes al decoro de la clase, grave daño á la sociedad de los que crean pueril tolerancia; la protesta energética, digna y levantada de toda conciencia honrada, sublevada por la apreciación de los hechos que vienen presenciándose.

El proceso de estos actos censurables está bien reciente para que haya necesidad de repetirlo; el monopolio latente, las combinas del Archivo unipersonal, el aislamiento egoísta é inhumano en que quiere vivir la agrupación de unos pocos, justifican suficientemente la decisión de los autores recientemente separados, cuya conducta varonil será aplaudida por cuantos sobrepongan los sagrados sentimientos de la razón y la justicia á toda mira egoísta é inmoral.

La circular aquí copiada revela despojo é impotencia.

Hace perfectamente la apología de los que patrocinan el sistema de las colaboraciones literarias y la suplantación de nombres.

Adelante: estamos ya en el principio del fin. Un «curriculo».

La peste bubónica

(Por telegrama) (DE LA AGENCIA FABRA) Enfermedad viciosa.—La prensa de Oporto

Lisboa 25.—A pesar de que oficialmente se ha hablado del nuevo caso de peste bubónica en Oporto, parece averiguado, según opinión de los hombres de ciencia, que la enfermedad se ha forma actual, viniendo desde los meses algunos años en el indicado puerto, en que se haya producido alarma.

Los periódicos de Oporto protestan energicamente contra el hecho de haberse querido dar importancia al caso ocurrido el día 15 del corriente en la persona de una criada de servir, y negando, por lo tanto, que se trata de una epidemia.

El Dr. Montalvo se encuentra ya en Oporto, por encargo del gobierno, para iniciar lo que ocurre.

Aún no ha informado dicho doctor, sobre el caso de peste que se supone ocurrido allí.

Sucesos

La sesión presa.—En la estación del tranvía de la Bombilla, fué detenido ayer un portador llamado Antonio Martínez Arguñales, que robó el reloj á D. Nicolás Busturduy.

Otro robo.—En la calle de la Independencia, número 4, piso cuarto, se cometió ayer un robo consistente en ropas y alhajas. Los ladrones... buenos, gracias.

Intentos de suic

IGNOMINIAS NACIONALES

El asesor por España

Allá, en tiempo de entonces, cuando ya estaba...

Hemos sabido esto revolviendo papeles de los siglos XVII y XVIII para encontrar documentos...

Estaba, pues, el clero agraviado porque los auditores del Tribunal del Nuncio no eran...

Así se daba el caso de que sin empeño alguno...

Había un caso, el de asesor de la Nunciatura...

Asesores hubo que se atrevieron antes de esta época...

Más después de la referida reapertura de la casa del Nuncio...

Ya se comprende que el ser posible tal ignominia...

El clero, que sufría como nadie en su pellejo...

Llamábase el tal Don Calixto de nombre, y en cuanto al apellido...

Don Calixto, había nacido en la provincia de Segovia...

Para estudiar los medios creadores de una gran corriente...

Forman la ponencia de esta Comisión, los Sres. Labra...

2.ª Subcomisión dedicada a estudiar un proyecto concreto...

Hizo dinero, ¿no había de hacerlo? y pasó á la corte...

En cierto cronicon vago de la parroquia de San Ginés...

Don Calixto (del apellido no quedaba sin honor más que el último)

Vigilado por el sacerdote mayor (el Ferrándiz de aquellos tiempos)

Por esto el señor cura párroco decidió expulsarlo...

Cuan bajo, cuan traidor á España sería el D. Calixto...

El hecho dió bastante que hablar, porque el cuerpo no pareció...

¿Qué no haría el D. Calixto contra España en su cargo...

El último número ha llamado extraordinariamente la atención...

Ha regresado de Alhama de Aragón, nuestro particular y distinguido amigo F. Mariano Nájera...

En la presente estación veraniega, actuará en el Casino del Sardinero...

La Sociedad de obreros huileros y clareteros de Madrid...

La biblioteca de La Irradiación ha publicado un interesante folleto...

Se vende al precio de 10 céntimos en la calle de Fuencarral, 106.

esta ponencia los Sres. Labra, marqués de Bendaña...

Se ha encargado del restaurant del Teatro Eldorado...

Con motivo de celebrarse anteayer la fiesta onomástica...

La niña Cristina Díaz, aventajada discípula del Conservatorio...

Ayer se verificó en la Guindalera la fiesta anunciada...

Por la tarde salió la procesión, asistiendo á ella los niños...

Rogamos á nuestros corresponsales administrativos...

¿MUEBLES BARATOS? Hotel de ventas ATUCHA, 34

Licorera: el mejor digestivo. Dolores de Muelas...

El gobernador de Málaga telegrafía que la huelga de tejedores...

Los jardineros y floristas de Madrid, que tenían anunciada...

En el arroyo de Arroyo Viñas (Tarifa) ha caído á causa...

Según dicen de Córdoba, el famoso extorcorer Logolijo...

La popular revista ilustrada Iris, ha introducido notables mejoras...

El último número ha llamado extraordinariamente la atención...

Ha salido para Málaga, después de haber hecho en la Facultad...

Ha regresado de Alhama de Aragón, nuestro particular y distinguido...

En la presente estación veraniega, actuará en el Casino del Sardinero...

La Sociedad de obreros huileros y clareteros de Madrid...

La biblioteca de La Irradiación ha publicado un interesante folleto...

Se vende al precio de 10 céntimos en la calle de Fuencarral, 106.

Se ha encargado del restaurant del Teatro Eldorado...

Con motivo de celebrarse anteayer la fiesta onomástica...

Se ha encargado del restaurant del Teatro Eldorado...

Con motivo de celebrarse anteayer la fiesta onomástica...

La niña Cristina Díaz, aventajada discípula del Conservatorio...

Ayer se verificó en la Guindalera la fiesta anunciada...

Por la tarde salió la procesión, asistiendo á ella los niños...

Rogamos á nuestros corresponsales administrativos...

¿MUEBLES BARATOS? Hotel de ventas ATUCHA, 34

Licorera: el mejor digestivo. Dolores de Muelas...

El gobernador de Málaga telegrafía que la huelga de tejedores...

Los jardineros y floristas de Madrid, que tenían anunciada...

En el arroyo de Arroyo Viñas (Tarifa) ha caído á causa...

Según dicen de Córdoba, el famoso extorcorer Logolijo...

La popular revista ilustrada Iris, ha introducido notables mejoras...

El último número ha llamado extraordinariamente la atención...

Ha salido para Málaga, después de haber hecho en la Facultad...

Ha regresado de Alhama de Aragón, nuestro particular y distinguido...

En la presente estación veraniega, actuará en el Casino del Sardinero...

La Sociedad de obreros huileros y clareteros de Madrid...

La biblioteca de La Irradiación ha publicado un interesante folleto...

Se vende al precio de 10 céntimos en la calle de Fuencarral, 106.

Se ha encargado del restaurant del Teatro Eldorado...

Con motivo de celebrarse anteayer la fiesta onomástica...

La inauguración del Casino de Unión Republicana...

Noticias

Seguimos la costumbre de todos los veranos...

Rogamos á nuestros corresponsales administrativos...

¿MUEBLES BARATOS? Hotel de ventas ATUCHA, 34

Licorera: el mejor digestivo. Dolores de Muelas...

El gobernador de Málaga telegrafía que la huelga de tejedores...

Los jardineros y floristas de Madrid, que tenían anunciada...

En el arroyo de Arroyo Viñas (Tarifa) ha caído á causa...

Según dicen de Córdoba, el famoso extorcorer Logolijo...

La popular revista ilustrada Iris, ha introducido notables mejoras...

El último número ha llamado extraordinariamente la atención...

Ha salido para Málaga, después de haber hecho en la Facultad...

Ha regresado de Alhama de Aragón, nuestro particular y distinguido...

En la presente estación veraniega, actuará en el Casino del Sardinero...

La Sociedad de obreros huileros y clareteros de Madrid...

La biblioteca de La Irradiación ha publicado un interesante folleto...

Se vende al precio de 10 céntimos en la calle de Fuencarral, 106.

Se ha encargado del restaurant del Teatro Eldorado...

Con motivo de celebrarse anteayer la fiesta onomástica...

La inauguración del Casino de Unión Republicana...

El presidente, D. Víctor Sáiz Armas, distinguido literato...

Llamamos la atención de nuestros lectores hacia el anuncio...

DR. GARRIDO Para curar el estómago...

La Bolsa

COTIZACION OFICIAL

FONDOS PÚBLICOS

4 por 100 perpetuo interior

Fin corriente

4 por 100 perpetuo exterior

Fin corriente con numeración

4 por 100 amortizable

Deuda del Tesoro

Obligaciones 5 por 100

Deuda de Ultramar

Deuda de Ultramar

Deuda de Ultramar

Deuda de Ultramar

Deuda de Ultramar

Deuda de Ultramar

Deuda de Ultramar

Deuda de Ultramar

Deuda de Ultramar

Deuda de Ultramar

Deuda de Ultramar

Deuda de Ultramar

Deuda de Ultramar

Deuda de Ultramar

Deuda de Ultramar

Deuda de Ultramar

Deuda de Ultramar

Deuda de Ultramar

Deuda de Ultramar

Deuda de Ultramar

Deuda de Ultramar

Deuda de Ultramar

Deuda de Ultramar

Deuda de Ultramar

Deuda de Ultramar

Deuda de Ultramar

Deuda de Ultramar

Deuda de Ultramar

Deuda de Ultramar

Deuda de Ultramar

Deuda de Ultramar

Deuda de Ultramar

LOS MISTERIOS DE LA GUERRA DEL TRANSVAAL

remos á la hondopada y se quedará usted sólo...

El mulato reflexionó un instante para decir:

—Está muy bien; es posible que tengais razón...

El mulato Spring les miró alejarse, mientras una sonrisa...

El mulato Spring les miró alejarse, mientras una sonrisa...

El mulato Spring les miró alejarse, mientras una sonrisa...

El mulato Spring les miró alejarse, mientras una sonrisa...

El mulato Spring les miró alejarse, mientras una sonrisa...

El mulato Spring les miró alejarse, mientras una sonrisa...

El mulato Spring les miró alejarse, mientras una sonrisa...

El mulato Spring les miró alejarse, mientras una sonrisa...

El mulato Spring les miró alejarse, mientras una sonrisa...

El mulato Spring les miró alejarse, mientras una sonrisa...

El mulato Spring les miró alejarse, mientras una sonrisa...

El mulato Spring les miró alejarse, mientras una sonrisa...

El mulato Spring les miró alejarse, mientras una sonrisa...

echó á andar el carruaje de nuestros amigos...

La tormenta se aproximaba, exhibiendo su trágica belleza...

Hacia el poniente una claridad de color rojo obscuro...

Los caballos avanzaban penosamente en la obscuridad...

Un silencio de muerte reinaba en la tierra...

La izquierda se extendía una gran llanada, donde veíanse...

—Mira, Alejandro, mira, dijo Olimpia rompiendo el silencio...

—¿Qué tonterías! replicó severamente Alejandro...

—¿Y en qué pensabas? Advirtió Alejandro que perdía su equilibrio moral...

—¿Y dónde van ustedes? —Yo soy granjero en el Kraal...

—¿Y ustedes? —Piensan atravesar el río Caledon...

—¿Y ustedes? —Piensan atravesar el río Caledon...

—¿Y ustedes? —Piensan atravesar el río Caledon...

—¿Y ustedes? —Piensan atravesar el río Caledon...

—¿Y ustedes? —Piensan atravesar el río Caledon...

—¿Y ustedes? —Piensan atravesar el río Caledon...

—¿Y ustedes? —Piensan atravesar el río Caledon...

unos y otros más palabras que los saludos de rubrica.

Y Alejandro y Hendrick volvieron á las cavilaciones...

Olimpia comprendió que algo muy grave pasaba...

—¿Y dónde van ustedes? —Yo soy granjero en el Kraal...

—¿Y ustedes? —Piensan atravesar el río Caledon...

—¿Y ustedes? —Piensan atravesar el río Caledon...

—¿Y ustedes? —Piensan atravesar el río Caledon...

—¿Y ustedes? —Piensan atravesar el río Caledon...

—¿Y ustedes? —Piensan atravesar el río Caledon...

—¿Y ustedes? —Piensan atravesar el río Caledon...

—¿Y ustedes? —Piensan atravesar el río Caledon...

—¿Y ustedes? —Piensan atravesar el río Caledon...

—¿Y ustedes? —Piensan atravesar el río Caledon...

—¿Y ustedes? —Piensan atravesar el río Caledon...

—¿Y ustedes? —Piensan atravesar el río Caledon...

—¿Y ustedes? —Piensan atravesar el río Caledon...

—¿Y ustedes? —Piensan atravesar el río Caledon...

hechos. No lo quiero creer, porque nunca me ha sucedido nada...

Desde aquel momento, Olimpia, Alejandro y Hendrick...

—Y si no llegaron á contarle sus penas es que ciertos dolores...

—¿Desgraciados! —El mulato no era otro que el bandido fanático...

—¿Y ustedes? —Piensan atravesar el río Caledon...

—¿Y ustedes? —Piensan atravesar el río Caledon...

—¿Y ustedes? —Piensan atravesar el río Caledon...

—¿Y ustedes? —Piensan atravesar el río Caledon...

—¿Y ustedes? —Piensan atravesar el río Caledon...

—¿Y ustedes? —Piensan atravesar el río Caledon...

—¿Y ustedes? —Piensan atravesar el río Caledon...

—¿Y ustedes? —Piensan atravesar el río Caledon...

—¿Y ustedes? —Piensan atravesar el río Caledon...

—¿Y ustedes? —Piensan atravesar el río Caledon...

—¿Y ustedes? —Piensan atravesar el río Caledon...

—¿Y ustedes? —Piensan atravesar el río Caledon...

—¿Y ustedes? —Piensan atravesar el río Caledon...

LA DENTICION DE LOS NIÑOS

FACILITA GRANDEMENTE

ADMINISTRANDOLES LA

DENTICINA-MORENO

Precio del frasco 1,50 pesetas en toda España

Remitiendo a J. Moreno, Camacho, 26, Murcia, 7 ptas. en libranza ó sellos de franqueo (en este caso por carta certificada) se envía por ferrocarril en gran velocidad y porte pagado a la Estación que se indique una caja con tres frascos DENTICINA-MORENO

La Denticina Moreno, es un excelente remedio para combatir las afecciones del Estómago y Vientre en los Niños. La Denticina Moreno es un herético remedio para combatir todos los accidentes peligrosos de la Dentición. Es tan agradable al paladar como la leche. La Denticina Moreno cura los Vómitos y Diarreas, facilita el Brote y Desarrollo de los Dientes; evita el picor de las Encías hinchadas; reaparece la Baba. Suprime la Fiebre y combate los ataques de Afección. La Denticina Moreno Nutre y Fortifica a los Niños, preservándolos de muchas enfermedades, especialmente en la época de los calores. Una ó Dos cucharaditas de las de café por día garantiza la normalidad en la vida de los Niños. De venta en las buenas Farmacias y Droguerías. Madrid, García, Capellanes, 1.—Barcelona, Urbiach y C.ª, Moncada, 20.—Valencia, B. Abascal y C.ª, Mercado 2.—Zaragoza, Dr. Ríos, Coso 43 y Droguería de la Viuda de Jordán, Mercado.

HOTEL DE VENTAS

SOCIEDAD REGULAR COLECTIVA

34, Atocha.-Teléfono 860.-Atocha, 44

MADRID

GUARDA-MUEBLES PÚBLICO

para concertarlo, manden una relación exacta y cumplida de los muebles que deseen guardar al Director Técnico, D. Antonio Gil.

A los centros productores de España y del Extranjero

Autorizado en debida forma, el Hotel se encarga de retirar de las estaciones los géneros que quedan por cuenta de los interesados y venderlos en pública subasta ó al contado reservándose tan solo el 5 0/0 como interés de venta.

AL PÚBLICO EN GENERAL

El Hotel de Ventas celebra subastas públicas los lunes, miércoles y viernes de cinco a siete de la tarde y en ellas los particulares pueden vender mobiliarios y objetos pagando el 10 0/0 del producto de la venta.

Ventas al contado, todos los días de 8 de la mañana á 8 de la tarde

El Hotel de Ventas compra también á los particulares que lo soliciten, al contado, muebles y toda clase de objetos.

DEUDAS Se cobran al 50 por 100. La S. Nacional, Toledo, 34.

Piano Pleyel, buena ocasión y barato, Alcalá, 45.

RUSIA Paco

SE RECIBEN

Muebles de zapatero. General Pío, 40.

MATRIMONIOS

Tengo magníficas proposiciones para casar, tanto en esta corte como en muchas de las provincias, y entre ellas una soberbia con 40.000 duros, otros con 10.000 y varios fincas rústicas y urbanas, etc. etc. con 12.000 duros en papel del Estado, y tres hermanas con 25.000 pesetas de dote cada una, y otra con 20 de dote y una casa, y además otras muchas con menos capital y sin él, todas doctores y honradas y de distinguidas familias. Se procede lógicamente y con absoluta reserva y mejor que en el extranjero. Dirigirse con sello, y muy formalmente, al Sr. D. FE. ELIPE JIMÉNEZ, calle de Calvo Sotelo, 8, Madrid. Muchos se casan.

Ocasión

Se vende una casa en 30.000 pesetas, renta 1.748 libras. R. de Costanilla de los Angeles. 12, entre calle (Londra).

CONTRATA

SAN JUAN DE LOS ENFERMEROS de los pte. Vendo, sillas, vasa urinarias de 3 á 10 y de 12 á 1, 50 cent. de 10 á 11, 2 pta. de 11 á 12, 5 pta. Calle de Sta. Isabel, 11, principal 30 años de experiencia. ÚLTIMOS ADELANTOS

Dinero

Del 2 al 4 por 100 por adelantado, y sellos de 100 y 200 de Piedad. Precio dos. 58

Dinero

Por alminas, ropas y papelería de Estado de Piedad. Retiro de 100 á 1 por 100. Venturo de la Vega, 11, pl.

AGUA DE COLONIA DE ORIVE

La más fina. De perfume delicioso. De aroma delicado y permanente. La más higiénica del mundo. No se conoce ninguna que compita con ella. Por eso alcanzó, lo que no consiguió ninguna otra, el primer premio (premio de calidad), concedido á las Aguas de Colonia en la Exposición Farmacéutica Nacional, y otro primer premio (de mayor categoría aún) en el IX Congreso de Higiene Internacional. No obstante tales distinciones y cualidades, es la más barata del mundo. Frascos desde 3 reales. Litro, incluso envase, hasta 4 pesetas. Farmacias y Perfumerías. Depósito, CAPELLANES, 1

MAGNESIA DE BISHOP. El extracto de Magnesia Bishop es una bebida refrescante que puede tomarse con perfecta seguridad durante todo el año. Además de ser agradable como bebida matutina, obra con suavidad sobre el vientre y la piel. Se recomienda especialmente para personas delicadas y niños. De venta: En todas las Farmacias y Droguerías.

LA NUEVA BURSATIL

Se compran residuos del empréstito y de la próxima conversión, encargándose de la misma, dando garantías, descuento de cupones y operaciones sobre toda clase de valores, incluso los mercantiles. Dirigirse: Atocha, 30, entre calle De 14 y 15 67.

WERTHEIM WILSON

Máquinas para coser perfeccionadas. Máquinas TRIPLEX para familias, hacen á voluntad. Máquinas especiales para todo clase de industrial. Máquinas para hacer medias. Talleres de reparaciones. Sucursal en Madrid: Montero, 51, principal.

JOJOI

Licor superior de todas clases, los fabrican los Sres. Latorre Blanché, y Cia. San Hermenegildo, 19, Teléfono, 3312.

Industria importante privilegiada

de primera necesidad.—A la persona industrial y á las familias se general: Con un capital de 100 á 150 pesetas, inauguran por sí mismo y con sólo tres días de trabajo cada semana, se consigue de 4 á 5 pesetas diarias. Se mandan explicaciones detalladas á imprender a todo el que las pida mandando un sello de 20 centimos para la contestación, á D. Nicolás Landaburu (Alava), Victoria.

GRAN CASA DE BAÑOS

Aguas de manantial en la misma Jesús y María, 21.

AGUAS Y BAÑOS SULFUROSOS ARTIFICIALES

CON PRIVILEGIOS POR VEINTE AÑOS. Baños minerales-medicinales artificiales no sulfurosos. Aguas y baños naturales sulfurosos de Salinas de Medina del Campo. muy superiores en bromuro de los célebres de Kreuznach y Salies de Béarn. Duchas y baños de agua dulce. PROYECTOS EN EL ESTABLECIMIENTO. Ojózaga, 1, duplicado, Madrid

NUNCA LAS CAPSULAS PERUVIANAS BORRELL

han dejado de entrar pronto y radicalmente las BLENNORRAGIAS (purgaciones) GONORREAS y demás flujos de las vías urinarias por crónicas que sean. Recomendadas por los principales médicos. 35 años de éxito creciente. Para evitar engaño exigir en el envoltorio exterior del frasco la marca de la casa registrada. BORRELL HERMANOS. Puerta del Sol, 5, Madrid. Atocha, 8, Barcelona. Se ven en ferrocarril de 70 capsulas en su construcción práctica á 3 pesetas en todas las farmacias de España y América.

ZARZAPARRILLA BORRELL

Esta preparación obtiene cada día mayor éxito, por sus excelentes cualidades para combatir los reumatismos, erupciones y cisticos, comezunas de la piel, erupciones, granos, divinos y cuantas afecciones dependan de la impureza de la sangre. Su uso se ha generalizado tanto que hoy día se toma como una bebida de refresco que á todos conviene y á nadie perjudica. Madrid: Farmacia de BORRELL hermanos. Puerta del Sol, número 5. Existe en cada ciudad la firma y rubrica de BORRELL HERMANOS

Los Tiroleses

EMPRESA, ANUNCIADORA. Rápidas propagandas. ANUNCIOS EN TODOS LOS PERIODICOS. Grandes Circulares á los anunciantes. ANUNCIOS en Teatros, Velas, Medallas y otros tipos. Esquelas de defunción y aniversarios. Preciosos Tarjetas á las Oficinas: CONDE DE ROMANONES (antes Barriónuevo) núm. 7 y 9 entre calle. MADRID.

SASTRERIA DE OSMA

Calle 1, final de Estudios. Tenda 7 puertas. Se hacen trajes de lana á medida muy bien hechos desde 15 ptas. Yacabá que comprando en esta casa se ahorra un 20 por 100.

PURGACIONES

Garantía la cura en 8 días. antiguo médico Sirenet, C. R. 143, 2 pta. 69, 1 pta. A proveer consultas gratis. Por pte. 7 recibiendo los medicamentos.

Piñas

En casa de América 4 pta. Barquillo, 12, frutería de Muzoz. Teléfono, 558.

PARTOS

Se compra en la administración de este periódico, madera vieja al precio de 33 céntimos arriba. Madera, 8

DENTICINA INFALIBLE

Preguntar á los millones de madres que alcanzan sus hijos de la mano de la Denticina y verán que el remedio del hogar No mueve los niños de su cuna, los salva aún en la agonía, les hace perder la baba suprimida, corta la diarrea que los angustia, extingue las erupciones de la boca que les molestan, les alivia el estómago, los hace arrojar la fiebre, impide la afección y brotan fuertes dentaduras y evitan así á los niños transformados en la boca y rosetos. Caja, 3 pesetas.

CALENTURAS

Toda clase de fiebres más rebeldes no se resisten usando las píldoras Febrífugas Infalibles de Justo Fernández Izquierdo, ya conocidas por el público, los muchos años de gran éxito de la mayor garantía. Caja para fiebres, 6 pesetas; para calenturas, 4 pesetas. En el extranjero, ya tan acreditadas, se recomiendan sean adquiridos del autor ó en caso de renuncia crédito, los importadores que no han podido competir, recurren á groseros imitaciones con engaños, fingiendo representarlos de la casa, que no son, y ofrecen á bajos precios. El autor los resalta por correo y ferrocarril á todos partes, desde su residencia. Ciudad de Oropesa (Toledo).

El Mundo Científico

Revista quincenal de las ciencias de la industria y todas las de la ciencia. Se ha publicado el número 27—29 continúan en los días las librerías y puestos de periódicos de España. El núm. 27 contiene una completa información del congreso de Sol en España. Secciones de: astronomía, fotografía, química industrial, higiene pública, electricidad, artes y oficios, perfumería, etc., etc. y una magnífica portada en colores. En Madrid, correspondencia exclusiva, A. Ros, Victoria, 8, junto á la Cantina de San Jerónimo.

LOS TIBOLUSUS

Empresa Anunciadora

Anuncios, Esquelas y Feticos en todos los periódicos. Rápidas y económicas propagandas. Combinaciones especiales y económicas, en inmejorables condiciones para los anunciantes. Esquelas de Defunción, Novenario y Aniversario, con bonificación en sus precios. Anuncios en todos los sistemas conocidos y especiales de esta Empresa. Tarifas gratis á quien las pida. Se remiten á provincias. Oficinas: BARRIONUEVO, 7 y 9 ent.º Madrid. Teléfono 331.—Apartado de Correos, núm. 40

con ellos, fingiéndose luego un mozalbote atolondrado.

Cuando después de varias horas de observaciones, reparó en que nuestros amigos estaban desarmados, se le ocurrió el pensamiento de matarlos santamente de tres tiros.

Pero necesitaba acabar igualmente con los dos negros que le acompañaban.

Porque, ¿qué sería de él si el temible Brown se enteraba de que había asesinado á su Olimpia, á su querida Olimpia?

Había que aguardar á que se presentase una ocasión oportuna, para acabar con los blancos malhechores y con la indeseada opción probable de los negros.

¿Se presentaría al vadear el río Caledon?

El día había sido tan caluroso que nuestros viajeros se sentaron á la sombra del carricoche.

La ligera brisa de la tarde habíase rareado, y era el aire denso y húmedo, pesado y soeante.

Los cuatro negros parecían resentirse porque estaban tumbados sobre la yerba y dormían pesadamente.

Los caballos no podían más, se negaban á comer y se alejaban pausadamente, mordisqueando la yerba con repugnancia.

—¿Quieres otro huevo Alejandro? preguntó Olimpia.

—No, imposible comer con este calor.

—¿Y usted, Olimpia, por qué no come?

—No puedo; se está preparando una tormenta y nunca he podido comer con este tiempo, sobre todo si estoy fatigada.

—¿Dónde acamparemos esta noche?, preguntó Hendrick.

—No lo sé; pero me supongo que de aquí á una hora vadearemos el Caledon y nos encontraremos en el Orange.

—¿Y el mulato? ¿dónde está el mulato?, preguntó Olimpia.

Nuestros amigos volvieron la cabeza. Los cañes se habían desprezados y discutían algo, que á juzgar por la energía de sus gestos, debía interesarlos grandemente.

En lo alto de la colina donde descansaban, destacábase la silueta de un gigante inmovil, iluminada por la luz fastuosa del sol poniente, que parecía teñir de sangre cielo y tierra.

El caballo se presentaba de perfil, de suerte que cada línea de la boca y del hombre se marcaba distintamente sobre el rojo inconduido del cielo.

—¡Parece un demonio!, exclamó instintivamente Olimpia.

—Y es tan buen muchacho!, respondió Alejandro.

Al verle se adelantó el mulato, tan obsequioso como siempre.

—Voy á ordenar á los negros que enganchen inmediatamente los caballos. Bueno será que atravesemos el Caledon con luz.

—¿Está muy desbordado?

—Pierdan toda inquietud; lo travasaremos en un punto situado á tres millas y media de aquí. Y si ustedes quieren pasaremos la noche en una de mis granjas, situada en la orilla opuesta... ¡Pesechen toda tristeza! ¡Yo les aseguro que esta noche dormirán tranquilamente!

—¿Pero es completamente seguro el vado?, preguntó Hendrick. No lo digo por nosotros... es que viajando con una mujer hay que tomar ciertas precauciones.

—No tengan miedo. Lo he pasado por ahí en pleno período de lluvias, y el agua

no ha llegado al vientre de mis caballos. Voy á ordenar á los negros que enganchen.

Y saludando á nuestros amigos se acercó á los negros.

Los caballos de éstos hallábase situados á unos treinta pasos.

—Ensilad vuestros caballos, dijo en alta voz á los negros, y en seguida enganchad á su coche los de estos señores.

Alejáronse los negros, para cumplimentar la primera parte de esta orden, y el mulato les siguió, pero cuando los tres estuvieron lo bastante lejos de nosotros, amigos para no ser oídos, dijo el mulato:

—¿Conoceis bien mis órdenes? ¡Repetidlas!, pero sin dejar de ensillar los caballos.

Uno de los negros respondió:

—Nos ha mandado usted que guisemos esos blancos al río Caledon, les obligamos á entrar en el agua por un paraje donde no haya vado y disparemos sobre ellos, has á matarlos, caso de que las aguas no los ahoguen.

—Perfectamente... Ahora hay que cumplirlas al pie de la letra.

—Es que...

—No hay pero que valga.

—Sí que hay pero. Es nuestro oficio matar á los viajeros, cuando su muerte ha de ser provechosa para la comunidad... pero matarlos sin robarles... y perder, por añadidura, su carruaje y caballos ¡esto no lo comprendemos!

—A vosotros os cumple obedecer sin replicar... ¿No soy yo el segundo jefe de la cuadrilla?... ¿No soy yo, á mi vez, el ejecutor de las órdenes de Brown, el jefe de todos nosotros?

—Por eso precisamente Brown se había opuesto á que matáramos á esa bella boerina... y si lo hacemos sin la debida

justificación, es muy probable que nos castigue de un arbol al volver á la hondata invisible.

—¿Con que os negais, á obedecerme?... ¿Y sabais cómo se castiga en la hondata el delito de desobediencia?

—Nosotros no tratamos de desobedecer á usted. Denos usted por escrito la orden especificando que al mandar la ejecución cumple las instrucciones de Brown, y ya verá si conocemos nuestro oficio.

—¡Sois muy impertinentes para subalternos! ¡Gracias á que yo he pensado en todo.

Y sacando del bolsillo un papel dijo:

—¡Leedlo!

Uno de los cañes, que sabía leer, leyó: Orden de ejecutar á la boerina que se hallaba prisionera en la hondata y á los blancos que la acompañan, por haber turbado con sus maledicencias la tranquilidad de la hondata. Cumplase siguiendo las instrucciones que me ha dado particularmente Brown, nuestro jefe.

Carlos Spring.

—¿Reconoceis la firma?, preguntó el mulato.

—La reconozco.

—Ahora devolvedme la orden.

—No, replicó uno de los cañes. No me agrada esta comisión. Si no se trata más que de los dos boers todo iría bien, pero á esa muchacha la protegía Brown. ¿Cómo justificarnos á sus ojos si no tuviéramos la orden?... Es necesario conservarla.

—Verdad, dijo el otro negro. ¡Guárdatela en el bolsillo!

—¡Malditos, dadme esa orden!, exclamó el mulato Spring, apretando los dientes.

—No, Carlos, no si insistis en que lo devolvamos el papel, a filo haremos, pero entonces montaremos á caballo, y volveré.